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市民程名（化名）的相亲故事很多，
成功的只有一个，但一次相亲就能让他
在幸福的婚姻生活中快乐一辈子。程名
的经验之谈是：幸福婚姻是用真诚追到
手的。

昨日，在采访中程名说，他在市区一
家大型企业就职。工作单位的性质虽然
是企业单位，但是他的工作可是技术型，
在同事、亲友眼里，他可是一个比较吃香
的人。几年前，已经步入25岁的他让父
母越来越操心，相亲对象一个接着一个，
用程名的话说，前后见的姑娘不下百
人。“当时可能年龄也小，不是太在意个
人的终身大事，所以见的女孩儿倒是挺
多，最后一个也没成。”

3年后，眼看着程名步入28岁的大
龄青年之列，无奈之下，父母亲友齐上
阵，在大家的劝说下程名报名参加鹰城
第六届万人相亲大会。也许是缘分到
了，在相亲大会现场，程名一眼就相中了
一个女孩。

“但是人家姑娘个人条件好，家庭条

件也好，根本没相中我，是我死缠烂打硬
给追到手的。”程名说，为了追到意中人，
他展现了“三好男人”的所有优点，把姑
娘家的事当成自己的事。累活脏活，活
活都干；大事小事，事事关心。终于用一
颗真诚的心打动了姑娘家所有的人，于
2014 年春天与意中人步入了婚姻的殿
堂。

如今，程名和妻子的宝宝即将诞生，
从相识到现在幸福一直围绕着他们和家
人。对于幸福的真谛，程名说，婚前追求
幸福一定要拿出诚意，婚后也要始终如
一，这样才能把幸福进行到底。

（王红梅）

用真诚追到幸福

□记者 李科学

去年的万人相亲大会上，26岁的
小喜由于容貌姣好，接到了30多位男
士打来的电话。“和一位男士聊着，电话
能响好几次，也挺影响交谈。”小喜说，
起初她都一一在现场见了，很快脸就因
一直微笑着而麻木，也莫名烦躁起来。

相亲对象的情况也好不到哪里
去。尤其是到了下午，相似的话题重复
了多次，如果不是见到一个特别理想或
者特别出众的，很容易感觉烦。后来，
小喜再接电话，直接把时间约到了万人
相亲大会后。

“大会后见面，不用连轴转，可以比
较从容地了解对方。现场交谈太多就
有点累了，提不起兴趣，说不定真有适
合自己的，却因为这种烦躁的情绪，谈
不了两句就说再见了。这很可惜。”小
喜说，自己后来约见了6位男士，也有
一见面感觉就不合适，礼貌交谈之后分
手的；也有感觉不错的，聊得比较投
机。“其中有一位男士见面聊了聊，两个
人有一些共同爱好，就一起吃了饭。如
今，我们正在交往中。”

留下号码后再约

□记者 李科学

帅哥靓女云集、火热的相亲大会现场，如
何吸引心仪的异性，提高成功率？近日，记者
采访了部分曾参与鹰城往届万人相亲大会的
年轻人，希望他们的经验或者教训能给单身
人士一些借鉴。

仪容整洁，尽量与照片相符

由于现场相亲人士绝大多数都留下了自
己的照片，而且大都是给人印象比较好的照
片，建议相亲者尤其是女士要做足功课，以自
己的最佳状态和形象出现。特别是对于一些
钟爱“美图秀秀”的姑娘，千万不要照片与本
人差距过大哦！

市民小朴前年参加鹰城万人相亲大会
时，坚持使用了一张6年前的照片。工作人
员提醒他说，当时照片上清瘦的形象与本人
如今发福的身材不符，但小朴不为所动。相
亲大会过后，小朴有点沮丧地告诉工作人员，

有姑娘看到他本人显得很吃惊，还有姑娘直
接说他没诚意。

小李姑娘也是如此。去年的相亲大会
上，她用了一张重度PS过的照片。结果男士
们约见她的不少，但很多掩饰不住自己的失
望：照片上的小李大大的眼睛，皮肤白净，乖
巧可人；实际中的小李虽然眼睛也很大，但肤
色较黑，还有一层“蒙脸纱”。有男士甚至怀
疑“是本人吗？”让小李大受打击。

对此，相亲大会不少“过来人”表示，相
亲的第一印象很重要，不要用与实际相貌相
去甚远的照片，否则反差太大，会让人感觉

“没诚意”。即使相貌不佳，也一定要收拾得
整洁、利索，让人看着顺眼。相亲的场合应
该是比较轻松的，穿着也不要过于正式，否
则会让人感觉难以靠近。

另外，无论男女，都应举止落落大方。
如果太邋遢，让人感觉这个人连相亲这种事
都不重视，对别人也显得不尊重，可能就不
会再联系了。

充满自信才更有魅力

相亲如果想成功的话，自信对于男女是
同样重要的，并且要把这种自信向对方展现
出来。试想，一个畏畏缩缩和一个自信满满
的人，您更倾向于哪个呢？

可能有的人会觉得，“我收入不高，会有
姑娘看上我吗？”或者觉得自己相貌不理想，
看到心目中的女神或者男神也不敢搭讪。其
实，工作人员表示，在相亲会上内心一定要强
大。真遇到了对的人，年龄、长相、经济都不
是问题，关键在于你要敢于尝试。因为对方
到底喜欢什么样的谁也说不准，没准儿，你正
是对方的那道菜呢？

对于平时性格内向、害羞的单身人士，这时
一定要鼓起勇气，碰到心动的直接上去打招
呼。相亲现场那么多人，大不了被拒绝，之后各
走各路，谁也不认识谁，没什么丢人的。多尝试
几次，或许就能遇到自己的另一半，但如果不迈
出这一步，不敢尝试，肯定什么也得不到。

交谈中，男士最好主动点

交谈前的话题准备很重要。第一次见面
的时候聊什么、怎么聊，决定了两人是否能有
下一次见面。

交谈中，男士最好主动一点儿，体现出绅
士风度，照顾女方的情绪。如果女方有问题，
要让她先问，自己认真回答并适当反问。如
果冷场，男士要及时调整气氛。

初次见面大多交换一下基本的工作、家
庭、亲友、教育等信息。如果两人聊得比较愉
快，可以谈谈自己的兴趣爱好等。切忌谈论
比较容易引起争执的话题，如社会问题等，也
不要打探对方的情史。

在交谈中，即使是出于礼貌，也要表现出
对话题的兴趣，不要让对方觉得你什么都不
在乎。尤其是女士，回答问题时不要说“随
便”。很多时候，这种随意的回答会让对方感
到很不舒服，认为你对这次见面兴趣索然，一
段姻缘可能就此错过。

相亲：注意三件事 提高成功率

□记者 李科学

在相亲大会现场，如果采取一些与众不同的
方式让异性快速注意到自己，成功的机会更大。

亲友上阵，助觅佳偶
历届万人相亲大会中，亲友助阵的都很多。

有的父母、亲戚拿着年轻人的照片，遇到合眼缘
的就上前“推销”。大家分头满广场“撒网”，保证
不让缘分漏网。

个性照片，推销自己
往届万人相亲大会中，有男士举着自制觅偶

牌，吸引了不少姑娘的目光。男士的基本资料、
择偶条件一目了然。如果以个性的字句配以大
幅照片，就更引人注意了。

自制传单，赠送异性
去年，参加万人相亲大会的B2号男生自制

了一系列卡通图画，表达了对未来那个她的期
待。这组图片以及用心的文字独白让不少姑娘
印象深刻。

单身人士如果能自制一些类似有感人文字
的个性传单发放给中意的异性，也能引起更多关
注，或许就收获了自己的缘分。

组团相亲，互惠互利
有些单身年轻人组团来相亲，或许自己不来

电的某人却适合某位朋友。有了这样的资源共
享，每个人的机会是不是又增加了许多呢？

非博眼球，要有诚意
出奇制胜不代表一味“求关注”。如果为引

起异性注意而造型夸张，反而让人反感。再说，
相亲就是奔着结婚来的，此举无异于舍本逐末。

出招“求关注”，
不要太过分

□记者 李科学

相亲大会现场频繁见面太累，一些聪明的单
身人士会另行约定见面的时间和地点。对此，市
民王先生建议，女士出于安全方面的考虑，最好
约在人多的场合，比如餐厅或者公园等。

王先生表示，女士在相亲中一定要有安全防
范意识。相亲大会现场人非常多，是很安全的。
但如果之后再约，正常情况下应该是繁华的闹市
区，比如餐厅、公园等人流量大的地方。女士最
好不要暴露自己的家庭住址等信息。如果约在
晚上下班后，女士更要警惕，繁华的地方吃饭可
以，但如果男士要去比较偏僻的地方，或者说自
己的家就在附近，邀请女性去看看，要予以拒绝。

女性约见异性，
要有防范意识

□记者 李科学

相亲大会现场，很多单身人士重复
着不断地接电话、见面、介绍基本情况
的过程……几个回合下来，就会觉得

“累”，但仍需保持起码的礼貌。
记者采访中了解到，现场这种“累”

很普遍。最开始的交谈还很新鲜，同样
的话题重复几次就有点烦了；见面时，
脸上还得保持着笑容，几轮下来就“面
瘫”了；如果不巧碰到了自己不喜欢的
类型，勉强敷衍着，心中那个苦啊……

虽然确实可能有这样那样的尴尬，
但相亲时保持礼貌是很重要的。除了
基本的言谈有礼，未接来电也要回复，
以免错过。与对方聊天时，交谈也要有
技巧。如果很喜欢对方，可以与对方交
换联系方式，表示自己很愉快，希望有
机会能够多聊聊；如果不是自己喜欢的
类型，礼貌地表达出自己的意思即可，
千万不要无礼。

礼貌的见面
是成功的开始

对于很多报名万人相亲大会的人来说，相亲成功率是一个关注率很高的话题。
那么那些通过万人相亲大会喜结良缘的单身朋友，他们的相亲成功秘诀是什么呢？
近日，笔者采访了两个往届万人相亲大会相亲成功的例子，下面还是请故事中的主角
谈谈他们各自的相亲经验吧。

相亲小技巧

据了解，在历届相亲大会上，离异或
者丧偶的报名者并不少。他们已经有过
一次婚姻，对待第二段感情既期待又担
心。相亲成功者唐女士说，心存希望，总
能盼来二度花开。

唐女士说，她原本有一个幸福的家
庭，2005年丈夫患病去世，当时儿子年龄
还小，家庭重任一下子落到了她一个人
的肩上。她又当妈，又当爹，体会了一个
人带孩子的辛苦与艰难。直到儿子上了
初三，她才慢慢地从痛苦中缓了过来。
2010年，在家人的劝说下，在儿子的支持
下，她报名参加了万人相亲大会，试着重
组一个家庭，给孩子一个完整的家。

“其实，我还是很感谢家人和孩子，
如果家人和孩子反对，我恐怕也不会有
今天的生活。”唐女士说，由于她平时工

作忙，相亲大会三天时间，她只在会上待
了不到两个小时。在相亲大会的海报
上，有几位男士给唐女士留下了联系方
式。抱着试一试的态度，唐女士拨打了
其中的一个电话，正是这个电话，让她步
入了第二段幸福的婚姻。

“虽然我们各有一个男孩，可是结婚
以来，我们两家人已经融为一家人，不是
形式上，而是从内心上相互接受融合。”
唐女士感慨地说，以前大家都认为“后
妈”、“后爸”不好当，为了当好“后爸”“后
妈”，他们两个人都尽量多一些精力和时
间关心对方的孩子，努力拉近彼此的距
离。现在看着两个儿子在假期争着做家
务活，一起买菜做饭，一家人其乐融融，
她就很感激自己当初心存希望拨出的那
个电话。 （王红梅）

心存希望，再组家庭也和睦

相亲成功故事


